



CORTES GENERALES

INFORME SOBRE EL VIAJE A BONN DE LOS DÍAS 11, 12 Y 13 DE NOVIEMBRE DE 2017

Los pasados días 11 y 12 de noviembre, una delegación de las Cortes Generales se desplazó a Bonn con motivo de la vigésimo tercera sesión de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP23), en el marco de la Unión Interparlamentaria.

Dicha delegación estaba compuesta por los siguientes miembros:

- **D. José Ignacio Echániz Salgado**, Diputado, Presidente del Grupo español en la UIP.
- **Dña. María Luisa Carcedo Roces**, Senadora.
- **Dña. María Carmen Aragón Amunárriz**, Senadora.
- **D. Antonio Gómez-Reino Varela**, Diputado.
- **D. Pablo Pendás Prieto**, Letrado de las Cortes Generales
- **Dña. María Teresa Gómez-Bernardo Villar**, Funcionaria.

La delegación parte de Madrid a las 11.50 horas del sábado día 11 de noviembre y, haciendo escala en Múnich, llega a Colonia a las 18.05, para acto seguido desplazarse al hotel.

Desarrollo de la visita

La delegación llega a la Universidad de Bonn, sede de la conferencia, a las 09.00 horas. Dicha conferencia es presidida por la senadora **Dña. Gabriela Cuevas Barrón**, presidenta de la Unión Interparlamentaria.

En la sesión inaugural interviene el Primer Ministro de las Islas Fiji, **Sr. Frank Bairimanama**, que pone de manifiesto la amenaza existencial que a corto plazo supone el cambio climático para la supervivencia física de su país. Por su parte, la senadora **Cuevas** enfatiza el papel de la acción regional y global como clave para una efectiva respuesta a este reto y recuerda que todos los países isleños, notoriamente Seychelles y Cabo Verde, también están amenazados e insiste en que hay que implementar inmediatamente el Acuerdo de París dado que no hay tiempo que perder. A continuación, varios intervinientes (entre ellos las senadoras **Garza y Espinosa**) critican la salida de los Estados Unidos del mencionado acuerdo aunque –insisten- lo importante es su cumplimiento.



CORTES GENERALES

La segunda sesión comienza a las 10.45 horas y trata del papel de los legisladores nacionales en el marco de una economía baja en carbono, moderada por **Lord Prescott**, miembro de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa. El **Sr. Dirk Messner**, director del Instituto de Desarrollo Alemán, afirma que la quema de combustibles fósiles y el impulso de energías renovables son pilares esenciales del futuro en la lucha contra el cambio climático. La población urbana mundial se habrá duplicado para el año 2050 y la siguiente generación urbanística no puede basarse en el cemento, el acero y el aluminio. Estima un presupuesto estimado del 3% del PIB global para una eficaz lucha y afirma que si no se consigue ser eficiente desde el punto de vista energético, la transición a las energías renovables será muy costosa. Sugiere la posibilidad de un presupuesto mundial sobre el carbón ya que la “decarbonización” es un motor de creación de empleo y por ello es preciso fomentarla. Las alianzas globales y no proteccionistas son necesarias para encontrar la solución, concluye.

Por su parte, la **Sra. Alina Averchenkova**, del London School of Economics, se muestra optimista por el manifiesto aumento de la actividad legislativa que se ha producido en todo el mundo sobre esta cuestión. En el mismo sentido, los procesos judiciales que controlan el cumplimiento de los objetivos y de las leyes sobre cambio climático también se han multiplicado.

La sesión de la tarde comienza a las 14.15 horas y está moderada por el **Sr. Amadón Cisse**, Vicepresidente de la Comisión de la UIP sobre Desarrollo, Finanzas y Comercio. Interviene en primer término, el **Sr. Patrick Sakpadolrak**, de la Universidad de Viena, enfatiza la relación del cambio climático con la movilidad social. La relación entre el cambio climático y los problemas migratorios es compleja y sobran retóricas encendidas ya que la inmigración puede ser parte de la solución y no del problema, mucho más complejo de lo que aparenta. Es necesario garantizar la seguridad con independencia de donde se esté y fortalecer la capacidad de los vulnerables para adaptarse y poder elegir en qué lugar desean vivir. Asimismo, la **Sra. Vinifred Masiko**, parlamentaria de Uganda, insiste en las ideas de que el subdesarrollo y la desigualdad son el caldo de cultivo para los movimientos migratorios y previene que podría afectar en el futuro a la propia salud humana. Actualmente más de 200 millones de personas en todo el mundo están afectadas por este fenómeno, lo que –recuerda- constituye un número muy superior a la población total de Francia y Reino Unido conjuntamente.

Finalmente se procede a adoptar el texto de la declaración en breve sesión presidida por la senadora **Dña. Gabriela Cuevas Barrón**. La



CORTES GENERALES

parlamentaria del Bundestag, **Sra. Barber Hohn**, muestra su satisfacción por el amplio consenso conseguido en la aprobación de la declaración y concluye la **Sra. Mere Vuniwaqa**, parlamentaria de Fiji, criticando nuevamente la actitud de la administración norteamericana por lo que considera una actitud egoísta y apostando firmemente por las energías renovables. Se aprueba el documento por aclamación.

Tras la aprobación, la delegación se desplaza al hotel a las 22 horas.

El lunes día 13 de noviembre, la delegación, previa escala en Múnich, llega a Madrid a las 22.30 horas.

Pablo Pendás Prieto
Letrado de las Cortes Generales